
又到春花烂漫时! 时下" 茅山镇得撒豆腐村的

!"" 亩李花竞相绽放"犹如一片#雪海$"吸引了大量游
客前来观赏% 据悉"当地以花为媒"通过举办梅花节&
桃花节等"将赏花&观景&娱乐融合"在扮靓乡村的同
时"吸引人气"拉动消费"带火乡村游! 目前"!"" 亩李
花已进入盛开期"果实将在 # 月中旬迎来丰收!
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变种植为经营 变销售为多节点收益

眼下!正是草莓的销售旺季" 在白
兔镇徐村草莓基地! 温暖的大棚里!一
株株草莓沿着地垄整齐地生长着!绿叶
苍翠欲滴!鲜花洁白娇艳!颗颗草莓露
出鲜红的#雪白的$脸蛋%点缀其间"

白兔镇是我市 草 莓 种 植 发 源 地 和
核心区" 近年来!白兔镇将草莓产业作
为实现乡村振兴战略的有效路径!以引
进草莓新品种#新技术为抓手!着力形
成草莓科研#品种选育#种苗繁殖#深加
工# 休闲旅游等完整的草莓产业链!树
起全产业链示范标杆"

在笪小华家庭农场内! 草莓种植专
家#种植示范户和种植能手齐聚一堂!开
展自主选育早熟抗病草莓新品种现场观
摩会" 笪小华今年试种了由镇江农科院
专家全程技术支持的$紫金久红%$紫金香
雪%和$金陵红%$ 个新品种!观摩中笪小
华欣喜地告诉大家! 试种的这 $ 个新品
种今年喜获丰收!零售价在 %!"&!"" 元&
公斤!收益颇为可观"其中!$紫金久红%在
第十届江苏$紫金杯%优质草莓评比中荣
获了金奖" 这得益于 !"%’ 年白兔草莓研
究院牵头成立江苏省草莓技术创新产业
联盟! 在示范园中开展草莓新品种及新
技术的试验示范# 田间指导与技术培训
等发挥的独特作用" 通常这些是由专家
在实验室里培育成功后再将育苗技术手
把手传授给农户! 免除农户培育的后顾

之忧"新品种$粉玉%!口感和水蜜桃很像!
市场售价在每公斤 $"" 元" 草莓种植户
樊忠今年是第二年试种$粉玉%!不仅获得
了好收成!同时由于他掌握了$粉玉%的育
苗技术!培育出优质的草莓苗!一株售价
在 %() 元左右!卖苗收入近 ) 万元"

现在白兔镇草莓种植示范户基本掌
握了育苗技术!露天的育苗规模近千亩"
目前育苗除可以满足本地生产用苗外!
还可以外销优质种苗 !""" 余万株!产值
达 %""" 余万元!草莓种苗生产已经成为
白兔草莓一个新的产业和经济增长点"

去年!白兔草莓获得$受市场欢迎草
莓区域公用品牌榜%$镇江市十大 农 产
品品牌榜%! 国际草莓品牌大会上获评

$十大好吃草莓%之冠" 目前!白兔草莓
获绿色产品认证 $ 个!注册商标 *) 个!
其中$万山红遍%获中国驰名商标!$云
兔%$柏生%草莓获江苏省名牌产品!$莓
好白兔%区域品牌价值突破 $($+ 亿元"

白 兔 草 莓 的 发 展 已 走 过 *" 个 年
头!逐渐摆脱$大路货%!走上精品化 路
线" 在徐村公共服务中心的大厅里!整
面的电子大屏上! 数据不间断更新!这
是白兔镇农产品质量安全可追溯 体 系
的电子终端" 白兔镇农服中心瞿文琴介
绍!他们通过建设草莓质量安全可追溯
体系和检测体系!让草莓种植全程绿色
防控技术可视化!今后从白兔发出的每

一盒草莓都将配有一份质检报告!每颗
草莓都带上了$安全身份证%"

在草莓种植基地里! 绝大多数采用
大棚设施栽培!在草莓生产过程中!补光
灯#黄蓝板#灭虫灯#性诱剂#捕食螨#园艺
地布#水肥一体化#生物碳肥#生物菌剂等
新型生产资料普遍得到推广应用! 促进
了白兔草莓率先走上高品质发展之路"
在当地科研院所及高校的帮助下! 白兔
镇制定了江苏省# 镇江市多项草莓种植
地方标准!成功申请专利十多项"

柒技是我市家 喻 户 晓 的 一 家 面 包
店!!"!% 年!柒技面包生产工厂落户白兔
镇" 企业在整个草莓季周期内加大与当
地草莓种植户的合作" 开发生产的草莓
蛋糕#草莓甜甜圈#草莓酱及草莓面包在
市场热销!增加了草莓的附加值!也带动
了周边莓农收入的提升" 近年来!白兔镇
针对游客$即采即走%的情况!推动草莓由
单一采摘向农文景旅深度融合转变" 以

$鲜果#鲜花#鲜茶%为特色!有机串联农业
观光点和生态旅游点!构建$采草莓&赏
花海&品鲜茶%旅游环线" 同时!积极引
入深加工企业和文创企业! 构架草莓蛋
糕订制#草莓文创产品设计等项目!拓宽
草莓的家庭亲子#科普教育等功能内涵!
为游客打造沉浸式体验!使$莓农%由单纯
的种植者变为经营者!让$莓农%和老百
姓在多个节点上都能有收益" 庄瑜
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记者从市农业农村
局获悉! 第十二批全国

$一村一品%示范村镇及

!"!! 年 全 国 乡 村 特 色
产业产值超十亿元镇和
超亿元村名单于日前公
布! 我市有 + 个村上榜

!"!! 年 全 国 乡 村 特 色
产 业 产 值 超 亿 元 村 名
单! 包括白兔镇唐庄村

’葡萄(# 白兔镇白兔村

’草莓(# 茅山镇丁家边
村’桑 葚(#茅 山 镇 丁 庄

村’葡 萄(#茅 山 镇 永 兴
村’花 木(#后 白 镇 西 冯
村’草 坪(#天 王 镇 唐 陵
村’苗木("

农业农村部要求各
级农业农村部门加强规
划引导! 加大政策扶持
力度!强化指导服务!开
展宣传推介! 推进乡村
特 色 产 业 高 质 量 发 展 !
为 全 面 推 进 乡 村 振 兴 #
加快建设农业强国提供
有力支撑" 周雪菲
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眼下! 省重点工程
句容抽水蓄能电站的建
设者们正加快施工进度!
上水库施工已转入库盆
底部的垫层料和过渡料
的施工作业" 目前!地下
厂房正在进行 % 号机组
发电基层混凝土浇筑!计
划 , 月底前完成# 明年

%" 月底投产发电"
国网新源集团江苏

句容抽水蓄能有限公司
安全监察部专责王双安
告诉记者! 施工采取一
洞双机布置! 共有 # 台

发电机组" 句容抽水蓄
能 电 站 建 成 后 将 消 纳

%, 亿 千 瓦 时 低 谷 多 余
电量!同时!所蓄能量每
年 将 为 电 网 供 电 %$()
亿千瓦时"

据了解! 句容抽水
蓄能电站上水库土石填
筑 量 超 过 $""" 万 立 方
米! 下水库蓄水 %#’*(’)
万立方米!相当于一个西
湖的水在两个超级大库
盆间来回奔涌!形成一个

$超大号的充电宝%"
顾辉 步婷

束克之在我市分会场收听收看

!, 日!全 省 消 防 工
作 会 议 召 开!全 面 总 结
去 年 工 作!分 析 当 前 形
势!部 署 今 年 消 防 重 点
任 务" 会 议 结 束 后!镇
江市召开续会" 市长束
克 之 在 我 市 分 会 场 收
听收看会议实况"

全 省 会 议 要 求 !各
地各部门要深入学习贯
彻党的二十大精神和习
近平总书记关于消防工
作的重要论述! 坚持人
民至上#生命至上!坚持
统筹发展和安全! 全力
做 好 今 年 消 防 工 作 !以
实际行动捍卫 $两个确
立%#做 到$两 个 维 护%"
要聚焦火灾防控! 深入
开展$生命至上!隐患必
除%专项行动)聚焦基层
治理! 深入开展消防安
全固本强基行动) 聚焦
应急救援! 深入开展制
胜 打 赢 能 力 提 升 行 动 )
聚焦宣传培训! 深入开
展全民消防素质提升行

动)聚焦制度建设!深入
开展消防法治水平提升
行 动!扎 实 推 进 火 灾 治
理 社 会 化#行 业 监 管 标
准 化 # 防 控 体 系 法 治
化# 灭 火 救 援 专 业 化 "
要 严 格 落 实 $党 政 同
责 #一 岗 双 责 #齐 抓 共
管# 失 职 追 责%! 按 照

$三 管 三 必 须%和$谁 主
管#谁 负 责%的 原 则!全
面 压 紧 压 实 消 防 工 作
责 任!形 成 共 治 共 建 共
享 的 消 防 工 作 机 制 !全
力 以 新 安 全 格 局 保 障
新 发 展 格 局!为 高 质 量
发 展 走 在 前 列 营 造 良
好的消防安全环境"

潘雪芹

$今年!企业又向前迈了一大步!新
建的厂房预计新增年产值 % 亿元" %春
风 拂 面!万 象 更 新!!, 日!站 在 新 平 整
的场地上!江苏拓华人防工程有限公司
总经理任明的振奋之情油然而生"

拓华人防位于 天 王 镇 浦 溪 工 业 园
区! 是该镇 !"%# 年引进的重点工业项
目!专门从事各类人防工程用防护门生
产#销售和安装!包括钢筋混凝土#钢结
构两大类产品" 新建厂房占地 $"*" 平
方米!总投资 $""" 万元"

任明今年 )" 岁! 是天王镇天王村
人" 多年前!他曾在南京国泰集团任职
业经理人!后辞职在南京市溧水区创办

了拓华人防" $在溧水的时候!企业规模
并不大!厂房仅有 #""" 平方米!限制了
企业的发展" %!"%# 年!任明回乡探亲时

$偶遇% 了上门走访的时任天王镇党委
书记贾良旭#农经中心主任冯俊等人"

$贾书记了解我的情况后! 向我详
细介绍了老家的招商引资政策!欢迎我
回乡创业" %任明说!!" 余年的外出创
业生涯!家乡的一切慢慢变成了他的乡
愁" 经过深思熟虑!任明决定将公司搬
回家乡"就像一只归巢的鸟儿!此后!他
的公司离父母家仅有 %" 分钟的 车 程!
他的心也与家乡人贴得更近了"

回乡后! 由于人防行业的特殊性!
加上对本地市场不熟悉!任明在业务拓
展上遇到了困难" 了解企业困境后!冯
俊立即和市人防办对接!发函介绍了拓
华人防产品的定位#特色#技术指标"就
这样!在落户第二年!拓华人防就与新

城吾悦广场#梧桐墅#仙林翠谷等项目
达成合作!增加了 !""" 万元的销售额!
占当年总销售额的三分之一"

落户 , 年来! 拓 华 人 防 年 销 售 额
飞 速 增 长 到 近 亿 元 ! 厂 房 面 积 也 从

#""" 多 平 方 米 增 长 到 %’""" 多 平 方
米! 计划未来 再 新 增 $""" 平 方 米!每
年为当地提供 %"" 个 工 作 岗 位! 缴 纳

)"" 多 万 元 的 税 收" !"!! 年 底!天 王
镇为民服务中心主任戴伟又为任 明 带
去了一个好消息*$拓华人防扩建厂房
的申请通过了" %

今年 ! 月 %# 日!新厂房正式开工"
采访第二天!任明将与镇江#南京地区
的人防企业见面商讨成立行业商会!建
立统一生产基地和销售团队事宜"他相
信!再过 ) 年!拓华人防一定能在全省
人防行业中独占鳌头"

周雪菲 谈德寅
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